		-TU/DU
	RAIZ VERBAL-TU/DU
	VERBO+TZEN      

	ABESTU 
	ABES-TU
	

	ABIATU 
	ABIA-TU
	

	AFALDU
	AFAL-DU
	

	AGINDU
	AGIN-DU
	

	AILEGATU
	AILEGA-TU
	

	AMAITU
	AMAI-TU
	

	BAZKALDU 
	BAZKAL-DU
	

	BEGIRATU
	BEGIRA-TU
	

	BIDAIATU
	BIDAIA-TU
	

	BILATU
	BILA-TU
	

	BISITATU
	BISITA-TU
	

	BUKATU
	BUKA-TU
	

	DANTZATU
	DANTZA-TU
	

	DESKANTSATU
	DESKANTSA-TU
	

	ELKARTU
	ELKAR-TU
	

	GALDETU
	GALDE-TU
	

	GARBITU
	GARBI-TU
	

	GERTATU 
	GERTA-TU
	

	GORRITU 
	GORRI-TU
	

	GOSALDU
	GOSAL-DU
	

	GUSTATU
	GUSTA-TU
	

	HARTU
	HAR-TU
	

	HELDU
	HEL-DU
	

	HORITU 
	HORI--TU
	

	KENDU
	KEN-DU
	

	LAGUNDU 
	LAGUN-DU
	

	LAZTANDU
	LAZTAN-DU
	

	MARRAZTU 
	MARRAZ-TU
	

	MERENDATU
	MERIENDA-TU
	

	MUSUKATU
	MUSU-KA-TU
	

	PARTEKATU
	PARTE-KA-TU
	

	PASATU
	PASA-TU
	

	PASEATU 
	PASEA-TU
	

	PATINATU
	PATINA-TU
	

	PRESTATU 
	PRESTA-TU
	

	PUSKATU
	PUSKA-TU
	

	SAIATU
	SAIA-TU
	

	SALDU
	SAL-DU
	

	SARTU
	SAR-TU
	

	UKITU
	UKI-TU
	

	UKITU
	UKI-TU
	

	ULERTU
	ULER-TU
	

	ZAINDU
	ZAIN-DU
	



	[bookmark: _GoBack]EN EUSKERA LA MAYORÍA DE LOS VERBOS SE FORMAN AÑADIENDO EL SUFIJO –TU/DU A LA RAÍZ DEL VERBO 

1. A veces la raíz del verbo es una palabra por sí sola con su propio significado. Por ejemplo:

Lagun significa amigo---Lagundu
Dantza significa baile---Dantzatu
Patina significa patín---Patinatu
Laztan significa caricia---Laztandu


2. Otras veces la raíz es una palabra pero al añadir el sufijo TU/DU, varía un poco. Por ejemplo:

Gosari/desayuno---gosaldu
bazkari/comida---bazkaldu
afari/cena--- afaldu



3. Con los colores, por ejemplo, es suficiente con añadir TU/DU.

Zuri- Zuritu -Blanquear
Gorri –Gorritu- sonrojar
Hori- Horitu – amarillear, palidecer
Ilun –Ilundu - oscurecer
Argi –argitu – aclarar, amanecer


		Verbos acabados en N   (-TEN)
	
	
	
	

	EDAN
	 
	
	
	
	

	EGIN
	 
	
	
	
	

	EGON
	 
	
	
	
	

	EMAN
	 
	
	
	
	

	ENTZUN
	 
	
	
	
	

	ERAMAN
	 
	
	
	
	

	ERANTZUN
	 
	
	
	
	

	IRTEN
	 
	
	
	
	

	JAN
	 
	
	
	
	

	JOAN
	 
	
	
	
	



	 Verbos acabados en O
	 (-TZEN)

	IGO
	 

	JASO
	 

	JO
	 

	
	 

	 
	 





	KI
	 (-TZEN)

	ERABAKI
	 

	ERAIKI
	 

	IREKI
	 


	   -I/TSI/TZI
	  {-T(Z)EN}

	
BIDAL-I
	 

	EKARR-I
	 

	ERAKUTS-I
	 

	ERANTZ-I
	 

	EROS-I
	 

	ETORR-I
	 

	HAS-I
	 

	IBIL-I
	 

	IDATZ-I
	 

	IKAS-I
	 

	IRAKATS-I
	 

	IRAKURR-I
	 

	IRITS-I
	 

	ITXI
	 

	JANTZ-I
	 

	UTZ-I
	 




	HAY OTRO GRUPO DE VERBOS ACABADOS EN -N















HAY OTRO GRUPO DE VERBOS ACABADOS EN  










HAY OTRO GRUPO DE VERBOS ACABADOS EN  -KI




HAY OTRO GRUPO DE VERBOS ACABADOS EN              -I/TSI/TZI


		   X     EGIN
	 

	*KORRIKA EGIN

	BISITA EGIN
	 

	HITZ EGIN
	 

	IGERI EGIN
	 

	IRRI EGIN
	 

	JOLAS EGIN
	 

	LAN EGIN
	 

	LO EGIN
	 

	NEGAR EGIN
	 

	SO EGIN
	 

	SOLAS EGIN




	 



	 En euskera también existen una serie de verbos compuestos con el verbo “egin” que significa “hacer”.

Así, “hablar” se dice “hacer palabras”, es decir “hitz egin”
Si “solas” es palabra, como se dice hablar …
Si “so” es mirada, como se dice “mirar” …
Si “negar” es llanto, como se dice “llorar”…
Si “irri” es sonrisa, como se dice “sonreir ó reir” …
Si “lan” es trabajo, como se dice “trabajar” …
Si “visita” es visita, como se dice “visitar” …
*Si “korrika” es “corriendo”, cómo se dice “correr” …
Si “lo” es “sueño”, cómo se dice “dormir” …
Si “jolas” es “juego”, cómo se dice “jugar” …


		VERBOS COMPUESTOS
	 

	

AHAL IZAN


	 

	BEHAR IZAN
	 

	NAHI IZAN
	 



	Estos verbos compuestos con IZAN (SER) son muy utilizados. Se llaman verbos compuestos. Aunque el infinitivo decimos AHAL IZAN, al conjugar se utiliza el auxiliar UKAN.

1. Poder + verbo         Jan ahal dut.

2. Debo/tengo que + verbo   Joan behar dut


3. Quiero + verbo        Pastela jan nahi dut

		 
	VERBO + HARTU

	ATSEDEN HARTU
	 

	ONARTU
	 

	PARTE HARTU
	 

	 
	 



	También hay una serie de verbos que se componen con una palabra + HARTU (tomar). Por ejemplo:

Participar = tomar parte
Aceptar = tomar por bueno
Dencansar = tomar un descanso



